

PREMIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes. . . pesetas 1.20
Para el trimestre. . . pesetas 3.00
Extranjero (Unión Postal), el trimestre. . . 3.50
OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

SEGUNDA EDICION DEL SABADO

La carta de Soriano

á D. Adolfo Beltrán

El Diputado á Cortes por Valencia

Sr. D. Adolfo Beltrán

¡Gracias a Dios que le voy a
Vd! Aun cuando trate Vd
de huir se que de la nuestra
en el hotel de Paris, Viro
Arrellenas y como no puedo
promoverle á señalar en una

caja de amigos ni en un
hotel le aguardo toda la
tarde en la puerta de mi
casa. Sea Vd valiente
y venga por sí solo á verme
á mi casa. Después mi
condignísimo hermano
dijo de Vd se le repitiera
en la casa; ¡Murmurados!
¡Cobardes! ¡Canalla!

A ver si de este
modo salta Vd!
¡Mansueto!
¿La sabe quien soy
Le espero solo pero Vd
Vd solo. No firmo porque
y Vd tan cobarde que
llovo de miedo para
que lleve esta carta
á los tribunales
¡Deje Vd al barbero
Copicomio

En el número del viernes último reprodujimos la carta que Rodrigo Soriano dirigió á D. Adolfo Beltrán el día anterior, dos horas antes de perpetrarse en el Parterre la tentativa

de asesinato de éste. El Radical afirmó que esa carta había sido falsificada por el Sr. Beltrán ó por otros, añadiendo que Soriano no era tan torpe que hubiese escrito semejante carta.

A El Globo de Madrid que se hizo eco de la misma, le ha hecho rectificar Soriano, haciendo ver á dicho colega que el Sr. Beltrán ha sido procesado por falsificación de la repetida

carta. Hela aquí, pues, fotografiada y fotografiada. Es de puño y letra de Rodrigo Soriano. Es auténtica. Júzguelo el público.

El original obra en el sumario. Nota: Las palabras en blanco que hay entre las admiraciones de esa carta, las hemos suprimido en el fotografiado por respeto á los lectores.

Y para la debida comprobación de la letra de la precedente carta, he aquí la reproducción de otra que se publicó hace tiempo en otro periódico, y que Soriano reconoció como suya al explicar en El Radical por qué la escribió. Compárense una y otra, y calcúlense cuánto más se necesita para haber tratado de negar la legitimidad de la reproducción más arriba. No hubiéramos apelado á este medio de publicidad, porque nos repugna cooperar al escándalo en este asunto; pero se ha tenido la osadía de retornos á la publicación de dicha carta, se ha llegado á suponer que la habíamos inventado ó falsificado. Entregamos, pues, el documento en cuestión al juicio de la opinión pública.

El Diputado á Cortes por Valencia

Ahora se convencerá El Globo de que ninguna persona sería que pueda dar crédito á las palabras de Rodrigo Soriano. El Sr. Beltrán ha sido procesado por el capricho de un juez imbécil, sometido á las imposiciones del Gobernador interino D. Alejandro Blin, ser malvado que, suspendiendo en su cargo de teniente alcalde al Sr. Beltrán, venga el infame horrible de la inspección gubernativa pasada al Ayuntamiento, y que fué obra de Blin y de Capriles, de acuerdo y en connivencia con Rodrigo Soriano, para perjudicar al partido de Unión Republicana de Valencia. Así como hemos probado la legitimidad de la carta de Soriano, se probará en el proceso la verdad de todo el relato que de los hechos publicó EL PUEBLO, y la falsedad en que han incurrido algunos infelices engañados y obligados por Soriano y sus satélites á declarar mentiras burdas. Actualmente el sumario es secreto; dentro de poco tiempo no lo será y conocerá el público toda la verdad. Y basta ya, definitivamente, de la carta de Soriano y de los sucesos del Parterre. Ahora, á vigilar al imbécil juez que instruye el sumario y al perverso fiscal que en él interviene. EL PUEBLO no hará más comentarios sobre el asunto, ni discutirá.

Medrid 18 Junio 1892
Suicidio. Venecia. Por le
tray por a felicitarle por
sus épicas tempestuosas
que me han hecho mucho
de nerv. Siento que el
Gobernador en fuparrabos,
ese caso de v ara poron
quien los ralen en sus ton

Cangrejos y Tomiñiquitos se
dedique á escamotear los
bolsillos como cualquier
vatero Espero que no
se deje Vd atraer y
cuente conmigo para
su defensa en Madrid
Le deseo muchos prope
ridades y me alegraré que
eso no sea nada. Saluda
á los compañeros y manda
á un att
Rodrigo Soriano

Mundos, Lonja de arroces

Croniquillas Parisienses Castidad heroica

Todo el mundo conoce la aventura de la princesa Luisa y el conde Mattschich; pero hay un detalle en esta histórica novela que desconoce la mayoría del público...

Al mismo tiempo que de elevada enseñanza moral, servirá para desvanecer toda clase de recelos, fundados quizás, por otra parte, que haya concebido la opinión...

No abandonó la dulce Luisa el lecho conyugal, presa de otro amor, de una de esas tempestades pasionales que tan fácilmente destruyen el débil armazón del matrimonio...

Se le condenó por el fuero militar y pasó algunos años en un castillo. La princesa Luisa, único testigo que podía proclamar su inocencia, fué recibida en un manicomio...

Y aquí están, en París, magníficamente instalados en el Grand Hotel, recibiendo visitas de príncipes en desgracia, aristócratas, artistas, políticos, periodistas...

Pero lo notable, lo original, es que el amor del conde no ha dejado de ser un sentimiento de infantil castidad. Otro hombre en su lugar, arrastrado por la incontrastable fuerza de los acontecimientos...

Quién es el que, unido a una encantadora mujer por un común infortunio, viajando día y noche con ella, en un mismo vagón...

Nosotros no queremos manchar con suspicacias o sutilezas el casto cuadro que forman el conde y la princesa, pero consta que, para la generalidad, el caballero croata ha dejado de ser tiente: es San Antonio Mattschich.

Quién, por otra parte, hubiese levantado la menor acusación contra esos dos seres que se aman locamente, lanzados por el propio Felipe de Coburgo a la más extrema desventura...

Un día del mes de Mayo, este mes ha causado muchos daños, el conde Mattschich, esbelto, da noble aspecto, se paseaba por el Prater de Viena, como si dijéramos la Castellana...

La trepidación de un lujoso carruaje, en el que viajaban dos damas, una muy joven y de original hermosura, espantó al hermoso animal que se encarrilaba, saltaba y relinchaba...

El carruaje se detuvo por orden de la más joven de las damas que, con inquieta mirada y corazón palpitante, presenciaba la heroica lucha...

Después, el caballo ya no se espantaba. Si la fuerza venció a la hermosa bestia, el amor rindió al arrogante caballero.

La princesa fué después a Niza, y allí la siguió el teniente. Juntos marcharon después a Inglaterra, a Austria. Aquí los separó la justicia ó la injusticia: él gimió tres años en la soledad del tenebroso castillo de Müllersdorf...

Libres por completo, proclamada como lo está la de Dreyfus, la inocencia de Mattschich, por todo el mundo, y el equilibrio mental de Luisa, ¿qué les resta hacer?

Quizás no quieren afeitar tan hermosa novela con las prosaicas y ordinarias formalidades del matrimonio, pero ¿son indispensables esas formalidades? ¿Por qué no unir a los de Hero y Leandro, Abelardo y Eloisa, Pablo y Francesca de Rimini, el dulce nombre de Luisa de Coburgo y el fiero nombre del conde Mattschich?

Unión republicana. Aviso importante. Habiendo de procederse en breve plazo a la

renovación del Conato del partido, se ruega a todos los correligionarios acudir a inscribirse antes del día 30 del corriente mes al Casino de su respectivo distrito...

Lo de Vinaroz

Guerra a muerte

La ha declarado el odio ósido al partido republicano. A la suspensión de las Sociedades obreras ha seguido la del Ayuntamiento.

Tan inconcebible estado de arbitrariedad y abuso, reconoce por origen el odio al progreso de los trabajadores y al incremento que en Vinaroz han tomado las ideas avanzadas.

Ningún escrúpulo, ningún rubor ha detenido al odio caciquismo vinarozense, en la comisión de tan estrepitosos atropellos.

La libertad individual se ha hollado únicamente con la prisión del ciudadano París; la integridad social se ha detentado con la clausura de las Sociedades obreras.

Y ya en el camino de la brutalidad y del descaño, se llega más allá: a la suspensión de un ayuntamiento, formado en su mayoría por elementos del pueblo.

Esto clama venganza. La pillería cosiera se ha envalentado, gracias a la sumisión vergonzosa de un gobernador civil, especie de castilla maurista que ha tomado a Vinaroz por colonia de indígenas.

Vinaroz no sufrirá esos escupitajos y bofetones de la ralea caciquil.

La guardia civil allí reconcentrada no tiene más que un objeto verdaderamente explicable: conducir a Ceuta ó Melilla a los sinvergüenzas que han abierto la ley con ganza desde el despacho de un mal gobernador.

Pidal, Varet, los camareros... ¡qué asco! Ya vendrá el ajuste de cuentas.

Reiteramos una vez más a los obreros y republicanos de Vinaroz el apoyo de El Pueblo contra tales iniquidades.

Un milagro

Para el maestro Nakens. Godella es un pueblecito muy pintoresco, muy sano, muy católico y no muy distante de la republicana Valencia.

Sucedió que anteaer el cielo se encapotó y la ira del Señor dejóse ver en forma de relámpagos deslumbradores y truenos depampampantes.

Y atemorizados los vecinos de Godella y los veraneantes católicos que allí se encuentran, reuniéronse en la iglesia parroquial, rezando con ejemplar fervor un trisagio para desarmar la cólera celeste.

Y Dios, que siempre oye a los suyos, se desarmó inmediatamente.

Se desarmó batiendo con formidable estrépito los parches atmosféricos, encendiendo el espacio con un soberanismo fósforo y arrojando un rayo que a guisa de ocella mantenía en su bendita y omnipotente diestra.

Y el rayo, que tanta falta está haciendo en la redacción de El Motín ó de El Pueblo ó en un Casinillo republicano de Burjassot, próximo a Godella, al escaparse de la misericordiosa mano del Altísimo, hizo dos piruetas en el aire y ¡zaz! colóse heréticamente por una ventana del campanario, derribó dos tramos de la escalera, pasó a un cuarto, donde se guardaban las grandes solemnidades y las redujo a cenizas; cruzó la sacristía, fundió los alambres del reloj, cortó la cuerda de las campanas, y por una de las puertas laterales al altar mayor salió al presbiterio, donde desapareció.

Los fervientes trisagistas, asustados de haber desarmado a Dios con sus plegarias, armaron entonces el gran escándalo: las mujeres lloraban, los hombres corrían en todas direcciones y los curas, con el asombro consiguiente, admiraban la eficacia de los rezos y meneaban la cabeza, adivinando con qué buena intención había pasado el rayo por el presbiterio...

Después, los fieles, algo tranquilos, rezaron una salva a la Virgen de los Desamparados en acción de gracias, por haberse salvado milagrosamente.

Suponemos, amigo Nakens, que por esta vez no dudará usted del milagro.

Que consiste en cogerle a usted ese día en la imprenta de El Motín y no en la iglesia parroquial de Godella.

Para D. Elías Tormo

Diputado por Albaida

En los momentos más graves y difíciles por que atraviesa usted en cierto día memorable para los viticultores, fui atenuador de sus culpas. A la memoria ó imparcialidad de sus paisanos y electores apelo, para que digan si después de su célebre acto oyeron de mí alguna frase acerba ó comentario injurioso; antes bien, llevado por mi cariño que sinceramente le profesaba, traté como pude de calmar los ánimos alborotados.

Después de dos meses de aquellos acontecimientos, y cuando usted adquire una cátedra, con la censura de los periódicos de Madrid, cae usted en la cuenta de justificar su conducta, barajando los nombres de Canalejas, Salmerón, Izquierdo, Balaña, etcétera. Sobre todo, en su libro se dirige usted con preferencia a mi persona, tratando, de demostrar a posteriori, que no cumplí con celo, y severancia ó imparcialidad los deberes que me estaban encomendados. Ann siendo usted un catedrático eminente y un joven muy aprovechado en sus estudios, su testimonio no tiene valor alguno.

Dice Balmes: "¿Qué caso puede hacerse de "quien pinta prodigiosos hechos de los cuales "esperó grados y condecoraciones? quien refiere acontecimientos en cuya verdad ó apariencia tiene gran interés, es testigo sospechoso; y prestarle crédito sobre su palabra, fuera proceder muy de ligero."

Para apreciar mi conducta como defensor de los intereses de la viticultura, es el Sr. Tormo de ahora una autoridad con tacha. Quien como Tormo, ha defendido esos intereses de una manera accidental y fortuita, poniendo en tal empeño la cabeza sin el corazón, no tiene derecho a que yo me preocupe de su dicho.

Contra la apasionada y egoísta apreciación del diputado político de Albaida, están los largos años que vengo trabajando sin descanso con fe y entusiasmos que usted podría haber conocido si viviera en su país, y no fuera árbol trasplantado a otras zonas, climas y presupuestos. Contra sus alegatos curialescos está el testimonio de su padre, a quien respeto, el cual ha dicho "que no me agradecerían jamás los viti-

cultores de un modo suficiente mis campañas "y rogaba a Dios me conservara la vida para "bien de los intereses agrícolas."

Contra sus aseveraciones murmuradoras, estarán dentro de su alma, el mismo Vidal que usted cita y el propio Albero, que me elevaron al cargo que ocupo porque saben quién soy en lo que toca a la defensa de esta causa, y como he cumplido siempre mis deberes sin preocuparme de las cédulas políticas; y saben además (usted nunca lo asirá) cómo entre los que luchan muchos años juntos nacen y anidan afectos permanentes que flotan puros sobre la turbia corriente de intereses y pasiones de baja alcurnia.

Contra sus comentarios de maldiciente, están las repetidas muestras de confianza que en Madrid me concedieron (antes y después de su acto) los viticultores de las comarcas que allí estaban representadas; confianza reiterada después de nuestro viaje, por cartas y comunicaciones que conservo como el mejor galardón de mis devalos, confianza consagrada de nuevo en los trabajos que hemos hecho con motivo del Reglamento de alcoholes.

No es freno ni nadie el que ha de detentarse con usted; soy yo, que he llevado con usted todas las negociaciones referentes a la cuestión de alcoholes desde el día en que Vidal y Albero me pidieron datos y observaciones para proporcionarlas al vocal de la comisión de presupuestos, que confesaba estar ayuno de estos conocimientos; que me llamaba después maestro y ahora selega que le dejó abandonado.

Yo soy el que he de contestar a usted, no por comentarios en los que siempre transfundí mi pasión, interés y prejuicio, sino con documentos auténticos é intachables, con sus propias palabras, con sus propios hechos, dichos y realizados en ocasión y tiempo que ya no puede usted borrar con todas las argucias que puedan inventar juntos, todos los leguleyos practicoes corrientes y maleantes.

Su libro me estimula a que haga un folleto. Me hallaba seleccionando datos que tengo desperdidos. He suspendido el trabajo porque estoy en vendimia y no tengo ahora las vacaciones que usted ha gozado esta verano.

Además, no siento impaciencia, porque no me preocupa tanto como usted en exhibir cartas de elogio, ni hacer auto-biografías ni publicar un tomo como usted lo ha hecho, en cuya portada se lean todos mis títulos y condecoraciones.

Titularé mi folleto "La clase agrícola y la organización política. Historia de una ley económica en España."

Y aún cuando mi modesto escrito y su notable libro no tengan muchos lectores por caer ambas publicaciones (no se ofenda) de méritos literarios, al menos podrán algunos curiosos cerciorarse de los extremos siguientes:

1.º Que hubo un diputado que al solicitar los votos de un distrito vinatero, ofreció "defender sus intereses libre de todo compromiso político por haber recabado de sus "jefes libertad de acción."

2.º Que aquel diputado se comprometió a sostener en la comisión de presupuestos y en el Congreso las aspiraciones reiteradamente expuestas por su distrito frente a la ley de alcoholes.

3.º Que aquel representante de la Nación, habiendo formulado voto particular, aconsejó al presidente del sindicato y escribió a las comarcas vinícolas para que fuesen a Madrid numerosas comisiones de los pueblos y robustecieran con su presencia el voto que iba a defender.

4.º Que asistió y habló en las reuniones que celebraron aquellas gentes que él había buscado y a las que espontáneamente se había ofrecido, asegurándoles antes de llegar a Madrid (para que no dudasen de sus compromisos contrarios al criterio del gobierno) "que éno claudicaba ni ojalá aprendiese nunca el camino de las claudicaciones."

5.º Que habiendo fiado en aquel hombre la defensa y gestión de tan respetables intereses, en vista de sus repetidas manifestaciones de independencia, retiró su voto sin avisar a sus comitentes y sin prevenirles de la posibilidad y contingencia de aquel acto.

6.º Que si de buena fe hubiera creído que aquella resolución insólita y su nueva actitud podían beneficiar a los intereses que había comprometido, debió haberse acercado incontinenti a sus amigos viticultores para explicarles su conducta y aconsejarles con su experiencia cortésana el camino que debían seguir. Lejos de eso, se apartó de las comisiones agrícolas inexpertas aquel diputado, ó con el rubor de su flaqueza y grave culpa, ó con el alejamiento estudiado del que consiguió su fin y ya le son molestas y perjudiciales ciertas compañías que antes fervorosamente había buscado.

7.º Que aquellas comisiones permanecieron en Madrid el tiempo necesario para conseguir, como lo consigieron, las modificaciones posibles, dada su situación de vencidos y abandonados por el paladín de los intereses vinícolas, como el mismo Tormo se llamaba. Visitaron a Maura, al ministro, al presidente de la comisión de presupuestos, a los senadores, etc., mientras el Sr. Tormo, alejado del Congreso y de todo sitio público, estudiaba la forma de poner parches y lañas a su virginidad perdida.

8.º Que una semana después, cuando las comisiones habían regresado habiendo oído las declaraciones que en el Congreso hizo el ministro, atendiendo a las gestiones exclusivas de los viticultores y de los que les acompañaron, el señor Tormo, aliviado ya del luto real ó fingido, buscó con unas cuantas enmiendas de ineffecta preconcebida una postura de afectación para su distrito, con el fin de que no se desbandasen sus electores: (habilitada estrategia que a mí me tiene sin cuidado.)

9.º Que si algo pudo conseguir Tormo fué durante el tiempo que "tenía la representación de la viticultura española", según decía, aun cuando "fué bien desgraciada", según confesión del mismo catedrático "por haberle encomendado tal representación."

10.º Que después de conseguida una cátedra, y cuando El Gráfico, La Correspondencia de España, el Diario Universal, el Herald, El País y otros hablaban de polacadas y del preceptor de los hijos de Maura, se publica un libro por aquel diputado, asegurando "que si no hubiera retirado el voto hubiera peligrado el ministerio y hasta el partido conservador."

¡¡¡horror!!! sin perjuicio de afirmar luego que para qué había de votar si no se habían podido atraer los viticultores más que una docena de diputados, y lo mismo era que votasen 23 que 40 representantes en Cortes.

Otra muy distinta hubiera sido la suerte de los viticultores y la de las enmiendas por usted presentadas, si usted hubiera tenido con verdad la independencia con cuyo espasmo nos sedujo. Si en vez de huir hubiese usted votado, aun habiendo perdido su prestigio, habría quedado incólume, y la confianza de todos habría sido mayor. Su personalidad con el relieve adquirido habría sido la intermediaria con el gobierno para haber llegado a las transacciones justas que usted anunciaba en su discurso primero.

¡Cuán hermosa y gallarda hubiera sido su actitud actuando con la consecuencia y lógica de sus antecedentes y compromisos! Mejor para usted, a medida que hubiera habido menos disputados a nuestro favor y servicio. Con una sola frase suya, dicha con modestia, pero con honrada energía, Maura le hubiera abrazado luego al ver un hombre que nacía a imagen y semejanza suya. En vez de decir "con dolor de mi alma retiré el voto particular", debiera haber dicho: "declarada cuestión política y de partido la "votación, recuerdo a mi jefe que al presentar "mi candidatura recabé para estos casos mi libertad de criterio. El mandato del presidente "y la posible expulsión para quien no la obedezca, siendo como es una pena, no puede tener "efecto retroactivo. No debe referirse a mí, sino a aquellos diputados que no realizaron ningún "acto público, ni adquirieron compromisos solemnes como yo los he contraído. Mi deber político lo cumulo, poniendo a disposición del que "será siempre mi jefe, y cuyas virtudes y energías quiero imitar, el acta de Albaida."

Algo quisiera hacer luego el Sr. Tormo, porque sintió remordimientos, consecuencia de la culpa, pero era ya tarde. Hay momentos en la vida en los que la voluntad oscila en un equilibrio inestable, y se inclina bajo el peso de las circunstancias y medio en que se actúa por el lado contrario que desea la conciencia.

¡Dejó pasar aquella oportunidad que le hubiera granjeado las simpatías de toda una clase agrícola y de todas las personas rectas, y aún la de su mismo jefe, cuando hubiera visto que la votación no había comprometido al gobierno.

De haber hecho su deber, la cátedra la hubiera obtenido en igualdad de condiciones, pero sin necesidad de haberse dedicado a la menuda é ingrata tarea de publicar un libro auto-bombo, zaherido a Canalejas (que tantas atenciones le guardó), tomando su nombre como estimulante para los electores del distrito, colocando en una posición poco airosa al ministro de Hacienda suponiendo que se entendió con Tormo para que hiciera éste no sé qué papeles de tendero tras del mostrador, negando que el Sr. Osma concediese nada a los viticultores que fueron a verle acompañados del presidente de los diputados vinícolas que eligió el mismo Tormo en una reunión celebrada en el salón de Presupuestos, achacando al Sr. Alonso Castrillo (a quien Tormo confiesa haber buscado para firmar el voto particular) el propósito de comprometerle porque recogía la bandera que el otro con tanto pánico abandonaba, llamando "con desprecio vendedor de vinos al promotor al Sr. Escobar, quien con Fernández fueron los dos únicos conservadores que votaron lo que Tormo había defendido, censurando y aplaudiendo sin saber a qué carta quedarse el pacto de Marzo, el cual fué sin ingerencias extrañas, de acuerdo espontáneo de los que lo inscribieron, criticando que fuéramos a visitar a Salmerón, a otros hombres políticos y las redacciones de los periódicos, cuando ese era el deber de los viticultores, entre los cuales habla de todos los partidos, elogiando hasta el ridículo al buen Vidal por que tiene votos, y considerando como un servicio de valor inapreciable el remitirme ¡el Diario de Sesiones!

Hasta más tarde, Sr. Tormo, pues no es espacio una carta para recordarle todo el proceso de la cuestión de alcoholes y la intervención que los dos hemos tenido. No soy yo, ni ninguno de los viticultores que en Madrid estuvimos, los que hemos de defendernos de sus gratuitas suposiciones, que tanto condena Balmes en su "Criterio de la verdad"; es usted a quien acusan los hechos y sus mismas palabras, el que ha de optar por uno de estos dos términos: "ó representante V. una gran comedia política con los agricultores que llamó a Madrid", ó por debilidades inexcusables en un varón fuerte, sui juris, de capacidad mental reconocida, comprometió usted para mucho tiempo los sagrados intereses que a su rectitud y seriedad se habían encomendado.

Es suyo S. S. Q. B. S. M., Fidel García Berlanga.

El proceso por los sucesos del Parterre

Hoy disponemos de poco espacio que dedicar al juez Besugón.

Además, hay escritos presentados por ambas partes y pendientes de resolución, y no debemos pedir al automatá que desempeña el juzgado del Mar que decida en este ó en otro sentido. El hará lo que le sugieran el fiscal inquisidor Casado y alguna otra persona. Es una especie de pelele ó maniquí, que firma lo que le mandan firmar.

Nuestra campaña contra ese besugote no tiene por objeto inclinarle a que sea justo ni a que rectifique la brutalidad que ha hecho.

Nos proponemos tan sólo ajustar las cuentas, atajarle los pasos para que no se permita alguna nueva picardía, y exigirle la responsabilidad por las indignidades que ha cometido.

Y a la vez proporcionar lectura agradable, sensata, amena; literaria periodística de esa que é tanto le atraía y le gustaba en cierto papel que le ha servido de base para dictar el inieuo procesamiento de D. Adolfo Beltrán.

Por hoy, terminaremos con una advertencia: Vaya con tiento el Sr. Besugón, porque según nuestras noticias, alguien ha sacado fotografías de la carta de Soriano aportada al sumario por el Sr. Beltrán. Si logramos comprobar este dato, alguien puede ir a presidio, ¿lo entiende usted, Sr. Besugón?

El Sr. Beltrán hizo fotografías esa carta antes de presentarla al juzgado; pero después nadie ha tenido derecho a sacar nuevas fotografías. Si se han sacado, lo pagará bien caro el juez del Mar.

Sabemos que ayer recibí éste varias declaraciones.

Y sabemos que Soriano y dos de sus satélites fueron por ahí con un notario levantando actas y cometiendo tonterías para alguna nueva excusa estúpida.

¡Cuánto trabajo perdido! En el sumario, y pese a todas las canalladas imaginadas y que se imaginen, constará la verdad de l suocedido.

Y pagarán la culpa los únicos culpables: los que El Pueblo ha señalado.

Y el juez Besugón.

El temporal

Conforme van recibiendo noticias del temporal, se acerca tanto la extensión de la zona sobre que descargó la tormenta, como la magnitud de los daños, mucho más importantes de lo que en un principio se creyeron.

Todas las líneas férreas, telefónicas y telegráficas sufrieron desperfectos, suspendiéndose en unas el servicio por completo y en otras prestándose con gran retraso.

En la Central de Telégrafos se fijó ayer mañana un cartel haciendo saber al público que no había comunicación con Madrid ni Barcelona.

De las líneas de esta Compañía, la que más ha sufrido los efectos de este temporal ha sido la de Barcelona; los desperfectos ocasionados por las aguas en el trayecto comprendido entre Torrelblanca y Castellón son de gran importancia, pues al descarnar completamente las vías han hecho imposible el tránsito de los trenes, los cuales se calcula que en dos ó tres días no podrán prestar el servicio acostumbrado.

Las necesarias brigadas de trabajadores se ocupan activamente en la recomposición de los daños causados, y el correo procedente de Barcelona, que se halla detenido en Torrelblanca, irá trasladándose a las estaciones inmediatas conforme vaya encontrando vía libre.

Mientras dure la interceptación del trayecto mencionado, el servicio se prestará desde Barcelona a Torrelblanca, desde Valencia a Castellón y viceversa.

El mixto regular de Barcelona que salió de esta estación a las siete de la tarde de anteaer no logró pasar de Castellón, y los viajeros que conduca regresaron ayer mañana a los ocho y media, utilizando el servicio supletorio.

En la línea de Utiel también se han notado los efectos de la lluvia, si bien no han sido, ni con mucho, tan desastrosos como los ya citados.

En las líneas de Madrid no ha habido novedad alguna.

Por telégrafo y teléfono

Véase a la cuarta plana

EXCURSION REPUBLICANA a Barcelona

Durante toda la mañana y por la tarde hasta las cinco, fué incesante el movimiento en el Centro Instructivo de la calle de Libreros.

De la capital y de la provincia aflujan los republicanos a la mesa de la comisión organizadora, en demanda de billetes de embarque.

Uno de los pueblos que mayor número de republicanos ha enviado a Barcelona es Carlet.

Ayer marchó otra comisión de este culto y progresivo pueblo.

La forman nuestros amigos D. Vicente y D. Bernardo Monzó, D. Antonio García, D. Antonio Espert, D. Fernando y D. Bernardo Zaragoza, D. Bautista Chenoll, D. Domingo Banclocha, doña Rosa Hervás y D. Juan Martínez.

A las tres de la tarde se habían agotado los pasajes, sin que por ello desistieran de ir a Barcelona los entusiastas, que se dirigieron al muelle dispuestos a embarcar, aunque fuese sin billete.

La salida del Centro de la calle de Libreros fué un acto animadísimo y conmovedor. El jefe no dejó oír las notas de "La Marsellesa", ejecutada diestramente por el joven D. Vicente Esteve y repetida después por el Orfeón de Unión Republicana, con letra alusiva a Barcelona y a Salmerón.

Los vivos y los aplausos eran ensordecedores. Los expedicionarios se dirigieron a tomar los tranvías para trasladarse al Grao.

En representación de la mayoría republicana del Ayuntamiento de Valencia, vimos al concejal D. Bienvenido Mari, y en la del partido de Unión a nuestros amigos Sres. Fabra, Barroso, Oleña y otros cuya relación se haría interminable.

Al muelle acudieron también muchísimos correligionarios deseosos de despedir a los viajeros.

Delante del vapor "Vicente Sanz", y en la cubierta, moviase a las cinco una nutrida multitud.

En todos los semblantes reflejábese el más vivo contento.

Listo ya el barco, zarpó con rumbo a Barcelona a las siete, saludado con vivas estruendosos por los que presenciaban su salida desde el muelle, a cuyo saludo contestaban los expedicionarios entonando la Marsellesa y repitiendo las aclamaciones a Barcelona y a D. Nicolás Salmerón.

¡Que lleven feliz viaje los representantes animosos de Valencia republicana!

Movimiento obrero

A TODAS LAS SOCIEDADES OBRERAS.—La reunión convocada para el viernes 23, con objeto de ocuparse de las nuevas disposiciones sobre la "Constitución, régimen y funcionamiento de las Juntas Locales y Provinciales de Reformas Sociales", y que quedó suspendida a causa del temporal, se celebrará el próximo martes 27, a las ocho y media de la noche, en el mismo local, Bocha, 4, entre otros.

Lo que se avisa para que acudan todos los delegados con la debida puntualidad.—El secretario, Enrique Genís.

OBBEROS EN BALDOSAS DE PORTLAND.—Se convoca a junta general para esta mañana, a las diez de la misma, con objeto de tratar de asuntos de interés para la misma. Se solicita la puntual asistencia.

Al mismo tiempo se convoca a los operarios del arte en piedra artificial. Se solicita no faltar ninguno.—El secretario, Miguel Cantó.

CARPINTEROS "LA UNIÓN".—Aviso a todos los obreros carpinteros no socios.—En junta general celebrada el día 4 del que rije, se acordó dar entrada a cuenta corriente por todo este mes.

Pasado dicho plazo, tendrán que pagar de entrada 25 pesetas.

Compañeros, la unión es fuerza.—La directiva.

CENTRO TIPOGRAFICO.—Se convoca a las secciones, tanto de máquinas como de cajas,

de todos los periódicos diarios de la capital, a una reunión que se celebrará esta mañana, a las once de la misma, en el Centro Tipográfico, palacio del conde de Parcent, a fin de tratar sobre los efectos de la ley del Descanso dominical en cuanto a los periódicos se relaciona.

Noticias

Por apremios de tiempo dejamos de publicar los extensos despachos que del discurso de Salmerón nos ha transmitido nuestro correspondiente en Madrid, discursos que nos ha sido telefonado también nuestro redactor especial en Barcelona Sr. Aguilera y Arjona, como verán nuestros lectores en la cuarta plana.

Una comisión de taberneros y cafeteros visitó ayer al Gobernador, rogándole permita tener abiertos dichos establecimientos en domingos, ya que en los primeros se expenden comidas, vino de mesa, aceites y petróleo como en las tiendas exceptuadas hasta las once de la noche, y en los segundos se sirve al público los mismos artículos que en los cafés, también exceptuados en la ley del descanso dominical.

El Sr. Soler ha contestado que se podrán expendir a las horas mencionadas en el reglamento de dicha ley los artículos que en él se citan, pero que de ningún modo podrán servirse bebidas alcohólicas, motivando la infracción de esta orden denuncias que serán llevadas con rigor hasta castigar severamente a los infractores.

También visitó al Sr. Soler una comisión de alparagatos, dándole cuenta de que mientras a ellos se les obliga a cerrar en domingo, en muchas abacerías se venden alparagatos, cuerdas, etc.

El Gobernador contestó que las abacerías estaban exceptuadas del descanso hasta las once, por los artículos de comer, beber y arder que expenden, pero que el hecho de tener alparagatos u otros efectos de venta prohibida en domingo no era suficiente para que se cerraran las abacerías o se consideraran los dueños de éstas autorizados para vender dichos objetos.

La venta de cada uno de los artículos prohibidos implicará una denuncia, y para que éstas puedan hacerse con más amplitud, los mismos gremios son los encargados de formularlas.

Efectivamente, el Sindicato gremial nombró ocho comisiones inspectoras a este objeto, que ya funcionaron el pasado domingo.

Importantisimo. El Alcalde ha publicado un bando que deben tener muy presente todos los vecinos de Valencia.

Se refiere a la salud pública y hay que observar todo lo que en él se señala para evitar enfermedades.

En el caso que se ha comprobado que las aguas potables de esta ciudad contienen bacilos Coli y de Heber que producen infecciones intestinales y fiebres tifoideas.

En el bando se previene que dicha agua, para ser bebida, sea antes bien hervida y oreada para que desaparezca tal peligro.

Es pues de mucho interés la observación de tal bando.

El Ayuntamiento, por su parte, para que se beba la menor cantidad de agua potable, acordó en la sesión del lunes que sean abiertos al servicio público todos los pozos artesanos que existen en Valencia.

Una cuadrilla de ladrones ha elegido por campo de operaciones el camino de Liria.

El jueves fué víctima el ordinario de Villamarchante, a quien los perseguidores sustrajeron una cantidad considerable de dinero y algunas mercancías.

También el mismo día resultó acometido un pobre carretero que conducía vino, el cual se quedó sin catorce duros.

Anteayer asaltaron a otro carretero en el punto denominado "Revólta del pixaro", de la carretera de Liria, dándole el alto, pero al bajar del carro el carretero, le hicieron un disparo, ocasionándole una herida en la cintura de alguna importancia.

Y lo más triste del caso es, según se nos dice, que por dicho camino no hay vigilancia alguna, viéndose amparados los ladrones por la impunidad.

El Sr. Soler y Casajuana debe procurar que los caminos y pueblos estén convenientemente vigilados por la guardia civil y al efecto, si hay fuerzas concentradas en Valencia, debe enviarlas a dichos puntos.

Afortunadamente ya no quedan en Valencia Copistas ni Dirhampicos que no estén en el poder del Gobierno civil sin que les hagan compañía acciones de civiles.

En la sesión que el lunes próximo celebrará nuestro Municipio, se presentarán a la aprobación de los concejales, entre otros dictámenes, dos muy importantes.

El uno se refiere a la instalación de la Sucursal de la Casa del Pueblo en las poblaciones marítimas, y el otro al nombramiento de una comisión de ediles que con los maeros y la Banda Municipal asista a las fiestas que próximamente se han de celebrar en Zaragoza.

Ayer mañana se reunió la Junta de obras del pantano de Buco y el Sindicato de riegos del mismo.

El presidente de la primera, Sr. Vallabres, comunicó que esta semana hará entrega de las obras a la división de trabajos hidráulicos del Júcar, a cuyo cargo han corrido hasta el presente.

Manifestó que era necesario que el Sindicato hiciera efectivos los compromisos que tiene contraídos con el gobierno, y que al efecto comenzara a entregar cantidades, ya que el Estado había sido el primero en aprobar la subvención, sin exigir nada a las comunidades de regantes.

Las obras han entrado ya en su período de actividad.

Una comisión de vecinos de la Bajada de San Francisco visitó ayer, mañana al Alcalde queriéndose de las frecuentes inundaciones que sufre aquella calle.

los Municipales forman los proyectos necesarios para evitar las inundaciones que ocurren tanto en la Bajada de San Francisco, como, en otras calles cuando hay aguaceros.

El inspector municipal de Sanidad señor Sanchis Bergón, con objeto de evitar el abuso que cometen algunos tabajeros expendiendo carne de oveja por la de certero, ha dispuesto, de acuerdo con los veterinarios, que las ovejas sean marcadas con el sello municipal en diferentes partes del cuerpo, procurando quede el menor espacio sin dicho sello.

Por hallarse representando en el Congreso de Roma a las mujeres librepensadoras de Cataluña, nuestro activo correspondiente en Barcelona Sr. Miquel, se ha encargado como redactor especial de remitirnos extenso servicio postal y telefónico el colaborador de EL PUEBLO y redactor de El País Sr. Aguilera y Arjona.

Ayer salió para Alcora, donde ha sido contratada, la Banda Municipal.

"La Fidelidad", sociedad de dependientes de cafés, fondas, restaurants y establecimientos análogos, convoca a junta general para hoy a las doce de la noche en su casa social, Chofrens, 6, entresuelo, para tratar asuntos de mucho interés para la misma, por lo que se aplica la puntual asistencia.

A esta reunión pueden asistir todos los que pertenecen al gremio, aunque no sean socios. —La directiva.

La sociedad "El Mediodía de Valencia" celebrará hoy baile familiar de nueva a doce de la noche, en su casa social, calle de Cuba, 11, principal.

Lo que se participa a los señores socios de la misma. Es indispensable para asistir a dicho baile estar al corriente del pago.

El FERRO-QUINA-BISLERI vence las anemias.

Después de probar todos los conocidos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarista, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas, que lo tomaron durante tres meses, son las que le han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio, porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin engrosar acción calmante, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarista.

Deposito general, en la farmacia de los señores Igual Contat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa y América.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA está indicada para los entarros de la vejez.

En la fábrica de pastas finas para sopa de D. José Oliver, situada en la calle de Ruzafa, tuvo la desgracia ayer tarde el obrero José Vallés de que una máquina le cogiera la mano derecha, produciéndole graves contusiones. Se le curó en la casa de Socorro de Ruzafa.

Un individuo llamado Francisco Catalá solicitó ayer tarde del guardia municipal número 143, que averiguara ciertos detalles referentes a César Fernández, que le adeudaba una regular cantidad.

El municipal se presentó en el domicilio de Fernández; pero al verle éste, cerró la puerta a toda prisa, pillando la mano al guardia, el cual resultó con una contusión en la mano izquierda. Fué curado en el Hospital.

La hermosura en la mujer se consigue usando Velutina Americana, perfume de moda. Perfumería de Moscardó, calle del Poeta Querol, 20.

En el kiosco de la calle de la Sangre, frente al Ayuntamiento, se han puesto a la venta unos bonitos mapas de la isla de Cuba, tamaño 110 por 080, conteniendo además los retratos de todos los generales españoles y cabezas insurrectas que tomaron parte en la guerra.

Es un mapa digno de adquirirse como recuerdo de lo que en algún tiempo fué tierra española. Se venden a 75 céntimos.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gasosa.

Desde 2 pesetas se sirven cubiertos en los entresuelos del Hotel de Oriente.

El día 30 del actual aparecerá en Madrid el primer número de "El mozo ciego", semanario taurino dirigido por D. Manuel Savitella.

Este dedicará además una sección de teatro.

El arquitecto mayor ha enviado una comunicación al Alcalde participándole que han quedado terminadas las obras de construcción del alcantarillado de la plaza de Mariano Benlliure.

Ha comenzado la instalación de vías en la Estación del Ferrocarril de Turis al Grao, por el camino de Tránsito.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

Aparatos fotografica-Cuesta

Enfermedades de los ojos CENTRO CLINICO DEL DR. OBOL.—Curación radical de dichas enfermedades y por un procedimiento especial, se cura la granulación en breves días.

Consulta particular, de 10 a 1.—Gratis, de 2 a 3. Poeta Querol, 4, principal.

ENOLATURO Zarza Costas

celebrar con motivo del viaje del Sr. Salmerón, nuestro amigo D. José Bernell Davis, presidente de la Junta del distrito de Chiva.

En el favorecido triángulo de Peñayo se jugará hoy, a las cuatro de la tarde, un gran partido de pelota, a 50 tantos a rebota y por encima cuerda, en el que tomarán parte los famosos pelotaris siguientes: Arturo y Chiquet de Simat, (rojos), contra Hilarro, Nel y Mari (azules).

Queda abierta la matrícula en el reputado College de Franco Duprat para ambos sexos, San Cristóbal, 12.

Esta tarde a las tres, y en el cauce del río, y punto denominado de San Pedro Pasual, habrá una gran tirada de palomos y tórtolas. El paso por el puente de madera.

Ante el Gobernador civil se presentó ayer tarde una instancia firmada por las vendedoras de mazorca y castañas del Mercado y los zapateros del Encantillo, en la que solicitan se les excluya de la ley del Descanso dominical.

El Alcalde ha solicitado del Gobernador se tomen las medidas oportunas para que los transportes enfermos no carezcan del albergue y de la asistencia necesaria, ya que no se les admite en el Hospital.

El Alcalde ha ordenado al arquitecto mayor denuncie todos los andamiajes que tengan pocas condiciones de solidez.

El Alcalde ha contestado negativamente a las floristas que anteayer le visitaron solicitando se les dejara vender hasta la una de la tarde.

Esto es sencillamente una aberración de la famosa ley del descanso dominical.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA se combate la obesidad.

El FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas a los convalecientes.

Gramófonos-Cuesta

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico ESANO-FELLE.

En los entresuelos del Hotel de Oriente se sirven cubiertos desde 2 pesetas.

El legítimo JARABE CLIMENT SALUD cura anemias, escrófula, tisis é inapetencia.

Gramófonos-Cuestas

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANO-FELLE.

Notables efectos.—El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, proisias, acedias, aguas de boca, diarreas, disenterias y pesades gástrica, se curan con el "Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Cada día es más numerosa la concurrencia en el establecimiento de baños de Santos Tomás, manantial de aguas sulfúreas, situado junto a la iglesia del Grao-Valencia, que en poco tiempo se ha colocado a la altura de los mejores de España.

El distinguido público que frecuenta este antiguo balneario, ha prodigado grandes elogios a la bondad de sus aguas que, administradas en bebida, baños, duchas é inhalaciones, tan maravillosos resultados han proporcionado en la curación de las manifestaciones "herpéticas, reumáticas y escrofílicas", afecciones gastro-intestinales y bronco-pulmonares. Cualquier línea de tranvías que va al Grao conduce al balnista cerca del balneario. Servicio de seis mañana a siete.

El mejor antipalúdico conocido es el ESANO-FELLE.

Las hernias se pueden curar por completo sin operación, por medio de la electricidad, que actuando sobre los tegumentos lacerados les presta las energías que operan la formación del nuevo tejido que cierra el anillo por donde se escapaban las aces intestinales.

A este principio se ajusta el "Braguero eléctrico Somma", con privilegio de invención, el único que ha merecido la honra de ser premiado con medalla de oro en el certamen internacional de París.—Folleto gratis.—Instituto ortopédico, calle del Mar, 66.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Se desautoriza a Justo Pérez y cualquier otro, para cobrar ningún recibo perteneciente a los arbitrios municipales sobre carros, bicicletas, caballos y carruajes de los años 1902 hacia atrás, en que era arrendatario D. Gerardo Olmos Muñoz. Los que hayan satisfecho alguna cantidad desde 1.º de Octubre pasado a la fecha por dicho concepto y período, pueden pasar a hacer la reclamación por la calle de Rótero, núm. 13, duplicado, piso 2.º, derecha, de nueve a once, despacho de D. José M.º Manglano.

Plaza de Toros de Valencia

Gran representación de la ópera "CARMEN" para el domingo 25 a las tres de la tarde. Precios: Entrada general 1 peseta, medias entradas 0'50 pesetas.

Teatros

Apolo. Hoy serán fijados en los sitios de costumbre las fajas anunciadoras de la gran compañía de operetas dirigida por R. Tomba, que ha de actuar durante la próxima temporada en el teatro de Apolo.

Del lujoso y exquisito buen gusto que se propone desplegar Tomba, en el coliseo de la calle de D. Juan de Austria, y que son tradicionales en su magnífica compañía son buenas prueba los carteles anunciadores de que nos ocupamos, de irreprochable estilo moderno y estampados, de modo que pueda satisfacer al más exigente.

Es el depurativo de la sangre más eficaz. Cura los HERPES, granos é IRRITACIONES. Evita las CONGESTIONES, dolores de cabeza, insomnios, pesadillas, etc. Franco, 10 y 5 reales.

Dr. Costas, San Vicente, 149. Farmacia abierta toda la noche.

DESTILERIA DEL FIGARO

Martínez Ymbert

VALENCIA Anís del Figaro. Licores finos. Cremas extra sin rival. Ginebra de la Cadena. Jarabes y escarchados. Vino dulce Adroit. Gran licor de Coca. (Gran resonante). Gognac Ymbert. Champagne legítimo. Depósito: Pasual y Genís, 13. FABRICA, CAMINO DEL GRAO.—OFICINAS, PASCUAL Y GENÍS, 11

Curaré siempre a los enfermos como si siendo yo el enfermo quisiera que me curasen

Consultorio Médico y Gabinete de Electrobiología del Dr. DEYMIER

Curación de la tuberculosis pulmonar en 1.º y 2.º grado

CONSULTAS: De 9 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde CONSULTAS GRATIS para los pobres de solemnidad, los sábados

Gran clínica GARCERA

La importancia que de día en día adquiere esta gran clínica, en la cual se garantiza la curación de la tuberculosis pulmonar é enfermedades de los huesos (sin operaciones quirúrgicas), nos ha movido a ampliarla, ofreciendo también "garantía" la curación de la pístita maligna (carbunco) sin cauterizaciones, sin dolor y sin que el enfermo tenga que abandonar sus habituales ocupaciones.

CALZADO DE GOMA IMPERMEABLES Y PARAGUAS

Grandes almacenes "EL AGUILA"

¡VINICULTORES! ¡ALCOHOLEROS!

Casa Lubat

Plaza de Toros

La ópera "Carmen"

Plaza de Toros de Valencia

Teatros

Plaza de Toros

Plaza de Toros

Plaza de Toros

Plaza de Toros

Plaza de Toros

Plaza de Toros

Plaza de Toros

Plaza de Toros

Plaza de Toros

Plaza de Toros

Por telégrafo y teléfono

La prensa El Imparcial cree que así como el Sr. Maura dejó de cumplir los compromisos que contrajo respecto al saneamiento de la moneda, tampoco cumplirá el referente al problema de las subsistencias.

El Liberal insiste en la necesidad de que se observe la más absoluta neutralidad en los puerros españoles. Considera que el gobierno ha quedado en ridículo durante la estancia del crucero "Terek", en Las Palmas, puesto que dicho buque zarpo antes de terminar el plazo que le fijó el gobierno.

España teme que hayan surgido dificultades en el proyecto de Marina mercante, por el silencio que sobre él se guarda. Añade que en realidad debe ser romper las ligaduras que estrechan a la marina.

"El País" Se ocupa de la carta de D. Carlos a su hijo D. Jaime. Dice que existen diferencias de criterio entre ambos respecto a la manera de apreciar las cuestiones dinásticas. D. Jaime proclama la soberanía del Estado y se declara anticlerical.

La "Gaceta" Publica las siguientes disposiciones: Que los depósitos necesarios que se hagan en la caja general, devenguen el dos por 100 anual.

Aprueba el reglamento para las consignaciones voluntarias que se hagan en dicha Caja. Que cesen en 1.º de Septiembre de 1905 las tarifas acordadas entre Suiza y España rigiéndose desde esa fecha por la primera partida del arancel.

Que no se interrumpa la publicación de la Gaceta. (A este efecto el número correspondiente a mañana se confeccionará hoy, antes de las doce de la noche.)

Manifestaciones de Maura El presidente del Consejo nos ha dicho que los rumores de crisis son completamente inexatos, puesto que jamás hubo divergencias entre los ministros. El lunes irá a La Granja. Hoy le ha visitado el Sr. Dato. Es inexacto que haya quedado ultimada la combinación diplomática.

El cólera en Port-Arthur Londres.—Un oficial ruso llegado a Yukesto asegura que se ha declarado el cólera en Port-Arthur. Ignóranse detalles.

De Valladolid Mientras se celebraba el festival hipico en la plaza de Toros, descargó fuerte tormenta. Cayeron tres chispas dentro de la plaza. Una en la sobrepuerta de la Presidencia, recorriendo la barandilla y contusionando en un brazo a un empleado. Otra en la barandilla del balconcillo, llevándose el tacón de un zapato a una señorita.

La tercera cayó en el redondel, produciendo gran pánico. Pasado el chubasco, resurgió el festival, consistente en un carrousel por los sargentos y cabos del regimiento de caballería de Farnesio y en la lidia de dos becerreros por jóvenes de la aristocracia. Presidió la señora vizcondesa de Villafra.

De Trubla Llegó D. Melquíades Alvarez. Fué vitoreado, acompañándole sus correligionarios hasta su alojamiento cantando La Marsellesa. Asistió a la inauguración de las escuelas populares, donde pronunció un discurso.

Salmerón en Barcelona (De nuestro redactor especial) Barcelona.—El despertar del día de hoy ha sido de expectación. Desde las primeras horas de la mañana veíanse numerosos grupos por las Ramblas y por las calles, conversando animadamente del viaje del ilustre jefe del partido de Unión Republicana.

En los trónes de la mañana han llegado más ovaciones. Antes de llegar el expreso, una inmensa multitud, compuesta de más de 100.000 personas llenaba todo el paseo de Gracia y las alturas del Apeadero de Gracia y todos los adyacentes.

De todas partes llegaban constantemente grupos de centenares de obreros y otras clases sociales. Infinidad de mujeres lucían escarapelas tricolores y un pequeño retrato del Sr. Salmerón. Millares de banderines nacionales flotaban sobre la compacta multitud, formando alegre contraste con las barretinas de los obreros.

El orden es admirable. El pueblo, en actitud serena, dispónese a ejercitar su derecho con absoluta corrección, a pesar de todos los obstáculos. La guardia municipal, con uniforme de gala, vese entre la multitud para conservar el orden.

El entusiasmo es indescriptible. Toda ponderación es poca. Resulta una osadía tratar de describir el grandioso acto. A las nueve menos cinco minutos entra el tren expreso en el apeadero.

No obstante haberse ordenado que hubiera poca gente en los andenes, estos se hallaban completamente llenos. Al entrar el tren suena un aplauso formidable, cerrado, que a alguna distancia semeja un trueno.

Los aplausos se interrumpen para dar paso a entusiastas vivas a Salmerón y a la Unión republicana. El espectáculo es hermoso, sublime. El pueblo se descubre y agita con entusiasmos las barretinas, sombreros y banderines.

Centenares de mujeres obreras, entusiasmadas, dan estruendos vivas. Descienden del coche los Sres. Morayta, Ortega, Lletget, Corominas, Medina, Chavarri, Rodríguez (D. Constantino) y multitud de comisiones de toda Cataluña.

Luego descienden D. Nicolás Salmerón y su hijo D. Pablo. El momento es solemne. Resuena una nueva ovación más formidable más estruendosa que la primera. Las mujeres vitorean y abrazan con entusiasmo al jefe de la Unión Republicana.

En el andén resulta imposible dar un paso. El Sr. Lletget y varios individuos abren paso en el apeadero. La multitud, ofreciendo un ejemplo admirable de cordura y disciplina, obedece al primer ruego.

La muchedumbre se apina a ambos lados de la escalera de subida. No se nota ninguna empujón. Las aclamaciones no cesan un sólo momento. En la puerta exterior del Apeadero, los señores Lerroux, Janoy, Anglés, Barbé, Morote, Pereda, Ardíd, Roca y algunos grupos cuidan del orden.

La compacta multitud abre paso. Presentase en la puerta el Sr. Salmerón. Cuanto se diga es poco. Los mismos barceloneses afirman que jamás han presenciado semejante manifestación. Los manifestantes pasan de cien mil verdad.

Predominan los obreros. Sube al coche el Sr. Salmerón en medio de los truenos de entusiasmo de la multitud. Parejas de la guardia municipal escoltan el coche del jefe del partido. Acompañan Lerroux, Corominas, Ortega y su hijo D. Pablo.

Los diputados y las comisiones ocupan otros coches que marchan tras el carruaje del jefe. Un grupo de jóvenes cubiertos con la clásica barretina rodea el coche del Sr. Salmerón y cuida de la marcha. Con gran exposición de su vida, aférranse a la lanza del coche, a los caballos, a las ruedas, evitando así seguras desgracias.

El hecho es digno de admiración. El paseo de Gracia se halla lleno. Las calles de Aragón, Valencia, Mallorca y otras están estacionadas. El Sr. Salmerón tarda tres cuartos de hora en llegar al Hotel Colón situado en la plaza de Cataluña, esquina al paseo de Gracia.

Las ovaciones no cesan. No obstante la abogación de la comisión general, resulta imposible no impedir la circulación de los coches y tranvías. El gentío, no cupiendo en el paseo de Gracia, necesita rodear por las calles adyacentes de la Rambla para dirigirse al Hotel.

En el trayecto acérranse al Sr. Salmerón mujeres con niñas vestidas de República. El ilustre jefe del partido sentó sobre sus rodillas a algunas, besándolas enternecido, emocionado. A las diez menos cuarto y a costa de mucho trabajo llega al Hotel el coche que conduce al Sr. Salmerón.

Durante quince minutos resuenan delirantes vivas y estruendos aplausos. Los balcones del trayecto estaban atestados de señoritas, muchas de las cuales soltaban palomas y arrojaban flores al paso de Salmerón. La inmensa plaza de Cataluña resultaba insuficiente para dar cabida a la multitud.

Repetimos que los manifestantes pasaban de cien mil. El gentío invade los tranvías, sube a los imperiales y aclama con sin igual entusiasmo al ilustre huésped. El Sr. Salmerón está emocionadísimo; casi se le saltan las lágrimas.

Entra en el hotel, siendo saludado en la puerta por varias comisiones. Sube al piso principal, al salón de visitas, y después de saludar a las personalidades que allí le esperaban, marcha a su habitación seguido por infinidad de catedráticos y alcaldes de los pueblos de Cataluña.

Al presentarse nuevamente el Sr. Salmerón ante la multitud, resuena delirante ovación. Házese un increíble silencio, y el Sr. Salmerón comienza a hablar. "Correligionarios: El acto que realizáis es digno de la capital de Cataluña.

El partido republicano tiene la misión de reedificar la patria. Considero el mayor honor de mi vida el alcanzado en la república de Barcelona. Ayer ofrecisteis un gran ejemplo recibiendo a la representación del Estado con silencio majestuoso, expresión del sentir de Cataluña. (Ovación)

Hoy afirmáis vuestra inquebrantable resolución de instaurar un régimen digno de los destinos que necesita cumplir España. (Grandes aplausos y entusiastas vivas.) A la hora del desastre debió cumplirse la justicia. No estábamos en disposición para ello. Hoy estamos preparados y nos aperebimos

Para que nada ni nadie altere la misión que está encomendada al país, a la civilización, a la humanidad. Impediremos que en el siglo XX se pongan pleito a las conquistas de la civilización. Queremos un escrupuloso respeto hacia los derechos que afectan a la intimidad de la conciencia, pero no toleraremos que los fanatismos y los hipócritas se valgan de esas armas para detener la marcha del progreso.

Espero que ofreciendo garantías a todos los intereses legítimos, logremos que se encancen las fuerzas, facilitando la restauración de lo que constituye la voluntad nacional, anulando la influencia siniestra que ahoga el poder moderador. Cmpliremos esta apremiante necesidad para que pueda el cerebro atrofiado orientarse en dirección del mundo, para que la tierra sea digna y el hombre cumpla su destino.

A pesar de los años, no siento quebrantadas mis energías. (El orador está visiblemente emocionado.) Cuando excité al partido a cumplir la obra redentora, confío en que podré contribuir personalmente a que se redima España, teniendo, además, absoluta confianza en vosotros. (Indescriptible entusiasmo.)

Ayer Castilla, hoy Cataluña, mañana Aragón, demuestran bien claramente que los poderes y el régimen se hallan en situación precaria. El pueblo, único soberano, les obliga a que dejen vacante su puesto. Disolvos con orden, ofreciendo el ejemplo que ya es virtud en nosotros. Donde existen republicanos, está la más firme garantía del orden público.

Un prolongado y atronador aplauso, envuelve las últimas palabras del ilustre republicano. Escribiré extensamente.—Aguilera y Arjona. La ovación dura largo rato. La multitud permanece un rato frente al Hotel. El pueblo está satisfechísimo de las declaraciones revolucionarias de Salmerón.

El mayor honor para el partido ha sido el orden completo que ha reinado en todo el acto. A pesar de las muchas aperturas no ha ocurrido desgracia alguna. Los jueces e indiferentes han quedado admirados ante la seneser del partido republicano. Cuantos adjetivos se prodigan a éste, los tiene merecidos.

ENTUSIASMO REPUBLICANO Se han recibido aquí en Madrid telegramas dando cuenta del grandioso recibimiento dispensado al Sr. Salmerón. Llegó el tren al apeadero entre atronadores aplausos.

Los andenes estaban llenos, imposibilitando durante diez minutos la salida de la estación, a pesar de la acertada disposición de la junta organizadora impidiendo que la muchedumbre invadiera el apeadero. Al salir fuera de la estación, el espectáculo era conmovedor.

Millares de personas aplaudían y vitoreaban al jefe del partido de Unión Republicana. Escuchando una no interrumpida ovación, llegó el ilustre huésped al Hotel Colón. Iban en el lande que ocupaba el señor Salmerón, los señores Lerroux Junoy y Ortega.

El jefe del partido, puesto de pie en el coche saludaba sobremanera a los miles de correligionarios que le vitoreaban incesantemente. Las delirantes ovaciones que ha escuchado son seguramente las más grandes que ha recibido. El paseo de Gracia y las calles laterales están atestadas.

La multitud, descubierta, aplaudía con entusiasmo. Las mujeres agitaban los pañuelos. Dos batidores de la guardia municipal montada iban abriendo paso al coche del Sr. Salmerón. Era casi imposible conseguirlo. No ocurrió en el trayecto el menor incidente. No se ha visto una sola pareja de la guardia civil ni se ha hecho alarde alguno de fuerza. Había bastante policía discretamente disminuida. En la plaza de Cataluña una compacta muchedumbre esperaba al Sr. Salmerón.

Al divisarle sonó una ovación ensordecedora. Entró el Sr. Salmerón en el Hotel y después de recibir el saludo de las personalidades que le esperaban, se asomó al balcón, yéndose entonces un aplauso formidable. El Sr. Salmerón, emocionadísimo, pronunció un hermoso discurso, siendo ovacionado nuevamente al terminar su valiente oración.

Estos despachos recibidos de Barcelona han entusiasmado a los republicanos de Madrid. REUNIÓN DE CONCEJALES Barcelona.—A las cuatro de la tarde se ha celebrado en Fraternidad Republicana una reunión de concejales y alcaldes republicanos de toda Cataluña. El Sr. Salmerón ha asistido a la reunión, cambiando impresiones.—Aguilera Arjona.

KIOSCO "NUEVO MUNDO" Calle de la Sangre, 17 (frente al Ayuntamiento) Regalos Los consumidores en este kiosco, y los que se sirvan en el SALON LIMPIA-BOTAS existente en el mismo, podrán adquirir por medio de cupones, que se entregan a las obras que se desean de las casas editoriales de Semper, de Valencia, y Maucci, de Barcelona.—Se sirven CATALOGOS para elegir las obras. También se regalan vales para retratos.

de F. Rafi Hijos Venta a precios baratísimos de anteojos, gemelos de campo, timbres eléctricos y diversidad de artículos de óptica física. Plaza de Santa Catalina, 7.

El oculista de Santa Bárbara EN VALENCIA Tratamiento especial para las granulaciones.—Consulta de nueve a once. Calle de Colón, núm. 31, bajo. Subasta de bocoyes (Véase la cuarta plana) ACADEMIA PARA COMADRONAS y practicantes de segundo curso Preparación con arreglo a los programas del nuevo plan de estudios. Clases especiales para las que habiendo terminado la carrera quieran ampliarlos. Directora la profesora de partos doña Ana Lucas Salmerón, calle de la Beata, 5, principal. Pelucas, carteras, limosneros, monederos, cinturones y artículos para viaje. Gurría Hermanos, plaza de CAJEROS.

El último adelanto de la ciencia médica LA RENOVACIÓN DEL ESTÓMAGO ó solución estomacal Sánchez Son tan innumerables las curaciones conseguidas con nuestra modesta preparación y tan increíbles los resultados obtenidos en algunos enfermos que milagrosamente se han salvado de sus sufrimientos, que nos vemos de nuevo obligados a recordar a los que sufren que todavía hay esperanza y que con un solo frasco de SOLUCIÓN ESTOMACAL SÁNCHEZ ó años de sufrimiento quedarán radicalmente y para siempre curados de los DOLORES DE ESTÓMAGO, DISPEPSIAS, ACIDIAS, FLATOS, INAPETENCIA, BOCANADAS DE AGUA, VÓMITOS DESPUÉS DE LAS COMIDAS, ARDORES, DIARRREAS Y DIGESTIONES DIFÍCILES. Este medicamento puramente vegetal, descubierto por el DR. SÁNCHEZ, de Alhabia (Almería), no contiene calamente alguno y ni por el uso ni por el abuso puede ser nocivo al organismo. La mejoría que ocasiona la SOLUCIÓN ESTOMACAL SÁNCHEZ se reconoce infaliblemente al segundo día del tratamiento, y debido a la "idiosincrasia" ó temperamento del individuo y a la "renovación completa" que ocasiona en el estómago de los enfermos, sienten en la mayoría de los casos, y en las primeras tomas algunos mareos, que si bien molestan un poco al paciente, son señales precursoras de su completa curación. LA RENOVACIÓN DEL ESTÓMAGO se entrega gratis con receta de médico a los enfermos pobres.—VALE 3 PSETAS. DE VENTA: En todas las principales farmacias y droguerías de VALENCIA. Depositario exclusivo para la provincia, FRANCISCO J. ASTURIANO, Plaza de Vena, núm. 12.

SANCHEZ BAYONA Y COMPAÑIA Grao de Valencia Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1203 Depósito de maderas Camino del Grao, frente a la Tapinería de H. P. Merenciano Pino rojo y abeto de todas procedencias Variedad de tablonos en medidas y piezas.

Lonja de arroces de Manuel Muñoz Plaza de Galindo, núm. 1.—Teléfono 829 Se detallan arroces bombas y amanuquí, superiores, en fracciones de cinco kilogramos en adelante y de la forma siguiente: Arroces amanuquí, pesetas Clase núm. 1, superior, a 2'00 los cinco kilos, con envases. 40 los 100 Arroces bomba, pesetas Clase núm. 1, superior, a 2'60 los cinco kilos, con envases. 52 los 100 Además de dichos números, hay también clases aún más superiores, en vista, pues hay desde el núm. 1 hasta el 9. Esta casa no alterará los precios tanto en alza como en baja, mientras no altere el mercado de arroces de la plaza.

SANTALOL SOLS NUEVO PRODUCTO MEDICINAL MUY MUY ACTIVO QUE EN SÁNDALO ARHEOL Pídense y exíjase siempre "Santalol Sol, ó "Arheol Sol", en farmacias. Es el mismo producto. Depósito: Farmacia Sol, Cortes, 600, chalán a Balmes, Barcelona.

Negocio CADA 1.000 pesetas rentas 50 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo interesado. Informes gratis. DINERO sobre hipotecas y toda clase de garantías sólidas a térmis muy convenientes. COMPRA Y VENTA de negocios y fincas.—Casa reservada a activa en todo negocio que se le confía.—Horas de oficina: de nueve a dos. CENTRO GENERAL DE CONTRATACION MAR, 105, EN RESUELO

Bugnes de vapor LONDRES Y AMBERES El vapor Garonne, saldrá el 23 actual. Consignatario: D. Alberto Rites Pánsal y Gens, 27, principal. COMPAÑIA SEVILLANA El vapor Sevilla saldrá el 26 actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva. El Torre del Oro saldrá el 29 Setbre para Barcelona, Cetta y Marsella. Consignatario: Vinda de Basterrechea, Mar, 59, entresuelo, izquierda. En el Grao darán razón los Sres. Román y Miquel, Muelle, 9.

Se vende Con motivo del descanso dominical, el calzado económico que se vendía antes detrás de San Juan los domingos, se venderá en adelante los sábados, en el mismo sitio desde las 13 hasta el anochecer. Aviso Se alquila un local grande, propio para fábrica, taller ó almacén, detrás de la calle de Zaragoza. Razón, Tapinería, 21, El Siglo Industrial.

En el Trench se alquila un modelo con dos puertas, dos mostradores de mármol, perchas de metal con espejo, lámpara eléctrica y fuente, frente a la calle de Cerrateros, al lado del horno. Razón, Tapinería, 21 y 23, El Siglo Industrial.

En casa particular servicio esmerado, precio económico, se admitirán uno ó dos caballeros ó matrimonio con asistencia ó sin ella. San Vicente, 189, tercero, frente al 180. También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa "Lloyd Malagueño", a primas muy reducidas. Consignatario: Vinda ó Hijos de Nogueras, En Valencia, plaza del Príncipe Alfonso, 16. En el Grao informarán Muelle, 6.

ARGEL El vapor Sitges Hermanos saldrá el 23 de cada mes, admitiendo carga y pasajeros. El vapor Cabo Torilana saldrá el 26 actual directo para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros. También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa "Lloyd Malagueño", a primas muy reducidas. Consignatario: Vinda ó Hijos de Nogueras, En Valencia, plaza del Príncipe Alfonso, 16. En el Grao informarán Muelle, 6.

Se vende un casi nuevo, marca Parísien, alta novedad, con clavijero de hierro. Se dará en buenas condiciones. San Vicente, 29, principal derecha.

Colocación Un joven de 21 años, desea encontrar colocación para despacho ó oficina. Informarán, imprenta de D. Tomás Lloé, Encarnación, 16.

Sastre Se necesitan oficiales, oficiales y aprendices. Trabajo todo el año. Calle de la Madrina, 6, tercero.

Trasporto Se trasporta ma herborística con gran surtido de hierbas de todas clases, por precio económico, por suscripción de la Razón, Cuarte, 41.

Maquineras Se necesitan maquineras de medias y calcetines, para todo el año. Trabajo muy bien retribuido. Calle de Pelayo, 37, tercero.

Se vende una máquina de vapor, horizontal, sistema "Vergut", de 8 caballos nominales, con caldera tubular de 12 caballos, todo en muy buen uso. Puede verse funcionando y se dará con bastante economía. Informar en la misma fábrica donde está trabajando, calle Corset, V. B., ensanche de Ruzaña, Valencia.

Aviso Con motivo del descanso dominical, el calzado económico que se vendía antes detrás de San Juan los domingos, se venderá en adelante los sábados, en el mismo sitio desde las 13 hasta el anochecer.

Se alquila un local grande, propio para fábrica, taller ó almacén, detrás de la calle de Zaragoza. Razón, Tapinería, 21, El Siglo Industrial.

En el Trench se alquila un modelo con dos puertas, dos mostradores de mármol, perchas de metal con espejo, lámpara eléctrica y fuente, frente a la calle de Cerrateros, al lado del horno. Razón, Tapinería, 21 y 23, El Siglo Industrial.

En casa particular servicio esmerado, precio económico, se admitirán uno ó dos caballeros ó matrimonio con asistencia ó sin ella. San Vicente, 189, tercero, frente al 180. También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa "Lloyd Malagueño", a primas muy reducidas. Consignatario: Vinda ó Hijos de Nogueras, En Valencia, plaza del Príncipe Alfonso, 16. En el Grao informarán Muelle, 6.

Se vende un casi nuevo, marca Parísien, alta novedad, con clavijero de hierro. Se dará en buenas condiciones. San Vicente, 29, principal derecha.

Colocación Un joven de 21 años, desea encontrar colocación para despacho ó oficina. Informarán, imprenta de D. Tomás Lloé, Encarnación, 16.

Sastre Se necesitan oficiales, oficiales y aprendices. Trabajo todo el año. Calle de la Madrina, 6, tercero.

Trasporto Se trasporta ma herborística con gran surtido de hierbas de todas clases, por precio económico, por suscripción de la Razón, Cuarte, 41.

Maquineras Se necesitan maquineras de medias y calcetines, para todo el año. Trabajo muy bien retribuido. Calle de Pelayo, 37, tercero.

Capitalistas Por cada 1.000 ptas. se obtendrá la bonita renta de 50 al mes. La casa admite cantidades desde 250 pesetas en adelante, dando garantías a satisfacción del capitalista. También se colocan cantidades con intervención del prestatario, quedando todas las garantías en poder del interesado. Esta casa responde de todas las operaciones que en ella se hacen. DINERO al comercio con letras aceptadas. DINERO a propietarios en hipoteca y sobre alquileres. DINERO a empleados inamovibles y con dos firmas sobre muebles, géneros, máquinas de coser, escribir y hacer calceta, sobre bicicletas, pianos y sobre ROPAS Y ALHAJAS. Compra, venta y traspaso de toda clase de establecimientos. Para más detalles dirigirse a este centro, Angeles, 8 y 10, principal, derecha. "La Activa".

CASA DE HUÉSPEDES El Comercio a cargo de las dos hermanas Josefa y Lucía "Las Perreras", COLÓN, 65 (ANTES MERCADO).—SEGORBE. Habitaciones espaciosas, se sirven comidas, cenas y almuerzos. Se admiten huéspedes y encargos. Pérdida Se alquila en punto céntrico de Burjost, un edificio compuesto de casa habitación, un local de 21 metros por diez propio para fabricación, taller, etc., despacho y otras dependencias para almácenos. Razón, plaza San Roque, núm. 8. Modistas Se necesitan aprendizas. Plaza de la Reina, 2, segundo.

Balneario de Bellús Provincia de Valencia.—Distrito de Játiva Aguas Aerotermales, Bicarbonatadas y Litínicas MÉDICO DIRECTOR D. JOSÉ FOLLA NUÑEZ El establecimiento estará abierto al público desde 1.º de Junio al 31 de Octubre El carruaje aguardará a los señores bañistas en la estación de Játiva a la llegada del primer tren de Valencia, deberá dirigirse a Játiva a los pedidos de habitaciones, deberá dirigirse a correspondencia al administrador del establecimiento. Por Játiva, Balneario de Bellús Facilitará también informes en Valencia, J. Antonio Mompó, Embajador Vich, 7.